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ATA 05/2021 
 

Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às onze horas e cinco minutos, reuniu-se 
extraordinariamente, por videoconferência, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do 
Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a participação dos 
seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti  (Coordenadora do Curso de Medicina), Luciana 
Farias da Costa de Ávila (Coordenadora Docente da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédica - 
Suplente),  Alexandra Medeiros Souza de Freitas (Coordenador Docente da Área de Clínica Médica), Ari 
Gonçalves Lima  (Coordenador Docente da Área Ginecologia e Obstetrícia),  Alessandro Menezes de 
Oliveira (Coordenador Docente da Área de Cirurgia), Simone de Menezes Karam  (Coordenadora docente 
da Área de Pediatria), Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de População e 
Saúde),  Ivy Bastos Ramis de Souza (Coordenadora o Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde - 
Suplente), Linjie Zhang (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública), Márcia da 
Graça Marques Medeiros (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Gabriel Baracy 
Klafke (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Raysa Rangel Rodrigues 
(Representante Discente da Graduação), Carolina Larrosa de Oliveira Claro (Representante Discente da 
Pós-Graduação), e Nicolle Barnes da Silveira (Administradora da FAMED). O Senhor Presidente agradece 
a participação de todos Conselheiros e na sequência colocou em discussão os assuntos da pauta como 
segue:  Assunto da Pauta: Retomada aulas práticas presenciais. O Professor Cláudio faz algumas 
considerações. Fala que na semana passada foi realizada uma reunião também extraordinária do 
Conselho e que nessa reunião, foi debatido a respeito da retomada das atividades práticas presenciais, 
na situação de bandeira preta no Estado, situação que nos encontrávamos na ocasião. Foram feitos 
diversos debates a respeito do assunto, sendo colocados os pontos de vista favoráveis e também os 
contrários. Por fim, em votação se decidiu pela não retomada das atividades presenciais e 
consequentemente, por não fazer encaminhamento de solicitação para retomada de atividades junto ao 
Comitê do Coronavírus da Universidade. Reforça todas as manifestações feitas anteriormente sobre os 
riscos e gravidade da situação que se vive. Informa ainda que, após essa reunião anterior, novas 
situações graves a respeito da pandemia surgiram.  Relata que na sexta-feira a Direção da Faculdade de 
Medicina recebeu cópia do ofício da Professora Sandra Crippa Brandão - Superintendente do Hospital 
Universitário, dirigido à Arita Bergmann - Secretaria Estadual da Saúde, Caroline Hoffman - 
Coordenadora Regional de Saúde, Anelise Becker - Procuradora da República, Zelionara Branco - 
Secretária Municipal da Saúde do Município de Rio Grande, José Alexandre Alan - Promotor de Justiça 
Ministério Público Estadual e Eliana Pereira - Presidente do Conselho Municipal de Saúde. A referida 
correspondência faz um alerta às autoridades competentes, considerando o avanço da pandemia e a 
grave situação em nosso Munícipio com alta ocupação de leitos nas UTIs nos Hospitais e relata o risco 
iminente de desabastecimento de medicamentos nos próximos dias e solicita apoio as autoridades 
competentes.  Além disso, em contato com o Professor Renato, Vice-Reitor, recebeu documentação 
referente à tomada de decisão de bandeira preta por parte no Estado, sobre as regras de cogestão que, 
mesmo com a adoção da bandeira vermelha (em cogestão), a educação não pode ser flexibilizada. O 
governo do Estado tem o entendimento de permitir aulas presenciais apenas na Educação Infantil 1º e 
2º Anos do Ensino Fundamental em bandeira preta. No entanto, a medida está suspensa por decisão 
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judicial. O ensino superior não foi contemplado. O Professor Cláudio salienta que estes documentos não 
haviam sido abordados na última reunião do Conselho e destaca a grave situação epidemiológica que o 
estado do Rio Grande do Sul enfrenta. Esta nova reunião foi decidida pelo fato de que dois conselheiros 
apresentavam dúvidas sobre ser o seu posicionamento na reunião o real sentimento da área. A 
Conselheira Raysa fala que recebeu a notícia de mais duas semanas de suspensão de atividades na 
Universidade, fala que fica mais difícil e não tem garantia se daqui a duas semanas isso vai retroceder, 
então o calendário da Medicina ficaria cada vez mais distante do calendário da Universidade, sendo que 
não se tem esperanças concretas de que teria uma melhora do cenário atual em 15 dias, então solicita 
que isso também poderá ser apreciado pelos Conselheiros.  O Professor Cláudio fala que recebemos a 
Portaria do Gabinete do Reitor que prorrogou a suspensão das atividades presenciais administrativas e 
acadêmicas de graduação e pós-graduação, no período de 05/04/2021 a 18/04/2021. Sendo estritamente 
necessário e a critério da Direção da Unidade Acadêmica, a referida portaria possibilita a realização de 
atividades práticas essenciais à conclusão dos cursos, tais como pesquisa, estágio curricular obrigatório e 
atividades de laboratório necessárias à manutenção de organismos vivos. Atividades administrativas 
consideradas de caráter estritamente essencial poderão também ser realizadas presencialmente, a 
critério do responsável pela Unidade Administrativa. O Professor Alessandro comenta depois da última 
reunião do Conselho reuniu-se com a área de Cirurgia e novamente foi colocado o questionamento com 
relação ao retorno das aulas na vigência de bandeira preta e a maioria optou pelo retorno, embora sem 
unanimidade. Fala também da necessidade da vacinação e fala da possibilidade de tornar válidas as 
atividades práticas feitas online. A Professora Simone fala que a Área de Pediatria também se reuniu 
depois da reunião do conselho para rediscutir a situação. A posição da área, por unanimidade, foi de 
retornar mesmo em Bandeira preta, porém não atrelar às vacinas, mas enfatiza a importância da 
vacinação, porém coloca a possibilidade de uma alternativa de retornar primeiro as 3ª e 4ª séries com 
uma diferença de algumas semanas para a 1ª e 2ª série, para não haver tanto trânsito de alunos pelos 
ambientes. Poderiam ser mais duas ou três semanas.  O Professor Alessandro complementa e colocou 
que a Área de Cirurgia segue a recomendação do NDE, onde retornaria primeiro as 3ª e 4ª séries e faria 
um escalonamento. A votação da área foi em seguir o NDE. A Professora Fabiane fala que decisão do 
NDE foi de retorno da 2ª a 3ª séries, as turmas estão bem organizadas.  A Conselheira Rayssa fala que os 
alunos da turma de 2ª série que circulam na área acadêmica, estão bem organizados. Cada turma tem 
uma sala que não é utilizada para nenhuma outra atividade de outro grupo, as cadeiras estão bem 
separadas na sala, tem uma maca onde os alunos treinam exames físicos nos próprios colegas, a ida ao 
hospital são realizadas no máximo três vezes por semana por grupo e tem semanas que são duas ou três 
vezes. Fala também que as salas ficam fechadas esperando os alunos voltarem no dia seguinte, então 
não tem contaminação em relação a corredores, pois pegam a chave e entram direto na sala, nenhum 
aluno ou professor esperam nos corredores, já entram na sala para aguardar o resto do grupo. O 
Professor Sandro fala que a posição da área é também na retomada das aulas, fazendo alguns ajustes, 
para não perder a formação de médicos para o futuro. O Professor Ari fala que área de Ginecologia e 
Obstetrícia concorda com a retomada das atividades obedecendo todos critérios que já vinham sendo 
seguidos. As aulas teóricas da 4ª série já foram ministradas todas online.  Após uma ampla discussão o 
Senhor Diretor colocou em votação a solicitação da Coordenação do Curso de Medicina apoiada por 
decisão do NDE de solicitar de autorização para a retomada às atividades práticas presenciais da 2ª, 3ª 
e 4ª séries do curso de medicina, suspensas por ato administrativo institucional. Foram 07 (sete) votos 
favoráveis, 06 (seis) votos contrários. Foi então aprovado, pela maioria dos presentes, o 
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encaminhamento da solicitação da Coordenação do Curso de Medicina, apoiada na decisão do NDE, para 
solicitar autorização ao Comitê de Monitoramento do COVID da Universidade para a retomada das 
atividades práticas presenciais das 2ª, 3ª e 4ª séries do curso de Medicina. Não havendo mais nada a 
tratar, às doze horas e vinte minutos encerrou-se a reunião extraordinária do Conselho da FAMED, da 
qual lavro a presente Ata que, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, que 
secretariei a Reunião. 
   

 

 
Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva 

Diretor da Faculdade de Medicina 
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